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1 Allgemeines (max. 15 min.)
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der StudierendenRat ist mit 08 von 12 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Der StudierendenRat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Änderungen:
- TOP 4 zu TOP 3.5 - Aufnahme des Antrags Anerkennung als Hochschulgruppe
- TOP 3.1 und 3.2 auf NEU TOP 2 (2.1 und 2.2) - Anträge (Teil 1)

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 08-00-00 angenommen.

1.3 Bestätigung und Freigabe der Protokolle

Das Protokoll der 09. Sitzung vom 16.08.2022 wird in vorliegender Form mit 05-00-03 angenommen
und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen: -

Das Protokoll der 02. außerordentlichen Sitzung vom 24.08.2022 wird in vorliegender Form mit
04-00-04 angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen: -

Das Protokoll der 10. Sitzung vom 07.09.2022 wird in vorliegender Form mit 04-00-04 angenommen
und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen: -

1.4 Festlegung der nächsten Sitzungtermine

Abstimmung: 08-00-00

Vorschlag Termine für das Wintersemester 22/23:

11. ordentliche Sitzung: 12.10.2022, 17.00 Uhr
12. ordentliche Sitzung: 26.10.2022, 17.00 Uhr
13. ordentliche Sitzung: 09.11.2022, 17.00 Uhr
14. ordentliche Sitzung: 23.11.2022,  17.00 Uhr
15. ordentliche Sitzung: 07.12.2022, 17.00 Uhr
16. ordentliche Sitzung: 04.01.2023, 17.00 Uhr
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17. ordentliche Sitzung: 18.01.2023, 17.00 Uhr
18. ordentliche Sitzung: 01.02.2023, 17.00 Uhr
19. ordentliche Sitzung: 08.03.2023, 14.00 Uhr

Anmerkungen:
- Können die Termine auf einen früheren Zeitpunkt vorverlegt werden?
- Stundenplan ist bereits online

Abstimmung: 08-00-00

2 Anträge (Teil 1)
2.1 SoSe2022_050 - Antrag auf Änderung der Finanzordnung
Antragsteller*innen: Michel Manthey, Christoph Schnell
Vorstellung:

- Minijobgrenze ist gestiegen (450 € -> 520 €)
- für Sprecher*innen &  Finanzer*in Anpassung auf 520 €
- für Koko & ÖA  die Häl�e (wie davor) -> 260 €

Diskussion:
- Gab es Zusammenarbeit mit dem Antragsteller zum Antrag auf Amtsattraktivierung ?

- bisher nicht
-

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der Antrag auf Änderung der Finanzordnung angenommen.

2.2 SoSe2022_051 - Antrag auf Änderung der Wahlordnung
Antragsteller*innen: Michel Manthey
Vorstellung:

- Zustimmung des Rektorats zur hochschulweiten Wahlordnung am 26.07.2022
- erste Lesung der studentischen Wahlordnung am 16.08.2022

- alle Anmerkungen wurden eingearbeitet
- Vorbehalt: (Zustimmung des Senats zur hochschulweiten Wahlordnung am 21.09.2022

erfolgt)
- Vorbehalt: (Zustimmung des Wahlausschusses zur studentischen Wahlordnung am

22.09.2022 erfolgt)
Diskussion:

- Soll Synopse nochmal aufgerufen werden? (Wurde dem Plenum dargestellt)
- Nachfrage zur sachverständigen Erklärung: Die HS wird von den Wahlen bestimmter Ämter

entbunden, diese obliegen der studentischen Wahlleitung
- Erhalten wir eine Entschädigung dafür, dass wir das in den letzten 10 Jahren selbst

übernommen haben?
- Nein, doch es sollte Geld für die Briefwahlen 2021 geben
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Abstimmung: 07-00-01
Damit ist der Antrag auf Änderung der Wahlordnung abgelehnt.

GO-Antrag auf Wiederholung der Wahl
→ keine Gegenrede

Erneute Erklärung des Sprechers über die Wahlordnung.

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der Antrag auf Änderung der Wahlordnung angenommen.

3 Finanzanträge
3.1 SoSe2022_048 - FA Parking Day
Antragsteller*innen: Laura Hartleb
Vorstellung:

- wurde zurückgezogen

3.2 SoSe2022_049 - FA Internationalistisches Jugendcamp
Antragsteller*innen: Jonathan Jokisch
Vorstellung:

- Camp hat bereits im August stattgefunden
- Anreise mit mehreren Autos nach Südfrankreich, insgesamt 1.600 km
- Vorträge und Diskussionen zu gesellscha�lichen Themen bzw. Problemen in der

Gesellscha�, zu globalen Problemen und Entwicklung von Lösungen
- Teilnehmende waren Jugendliche aus ganz Europa

Diskussion:
- Nachfrage zu Kosten zu Hin-und Rückfahrt
- Wurde Geld auch bei StuRa UL beantragt? -> Nein, da Kontakte eher zur HTWK Leipzig

bestehen
- Rückwirkende Finanzierung ist bei UL nicht möglich
- Sind Belege für die Fahrtkosten vorhanden? Ja.
- Nachfrage zum Finanzverhalten des StuRas, welche Finanzgrundlage verwendet wird

- Grundlage der 21 ct/Kilometer gilt für interne Fahrten
- Wie viele Menschen haben teilgenommen? 15 Personen

Abstimmung: 04-00-04
Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 860,00 € angenommen.

3.3 SoSe2022_054 - FA Podiumsdiskussion zum neuen HSG
Antragsteller*innen: Sabine Giese, Lyubomyr Tartakovskyy, Michel Manthey
Vorstellung:

- Ursprüngliche Planung als Stream über Moodle
- Vorschlag der UL: selber machen (passt jedoch nicht zum Konzept)
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- die Podiumsdiskussion findet im Freien statt
- Stream über YT
- Vorstellung der thematischen Aufstellung und der bisherigen Planung

Diskussion:
- Wer macht die Technik?

- VisixGroup
- Warum werden nicht Studis gefragt?

- Professionalität ist nötig, da ansonsten die Durchführung und Übertragung der
Online-Veranstaltung gefährdet sein könnte

- StuRa UL wollte den Beitrag für Technik nicht zahlen, nur die Kosten für Verpflegung von
500 €

- Haushaltsausschuss der UL hat abgelehnt
- Haben wir die 2000 €? Finanzer: Ja.

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 2.000,00 € angenommen.

3.4 SoSe2022_055 - FA Mario Kart Turnier Ersti Woche
Antragsteller*innen: Jakob Köppe
Vorstellung:

- wird auf die nächste Sitzung vertagt
Diskussion:

-

Abstimmung: xx-xx-xx
Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 113,93 € angenommen/abgelehnt.

3.5 SoSe2022_056 - FA Heralds of Leipzig T-Shirts
Antragsteller*innen: Jakob Köppe
Vorstellung:

- wird auf die nächste Sitzung vertagt
Diskussion:

-

Abstimmung: xx-xx-xx
Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 113,34 € angenommen/abgelehnt.

3.6 SoSe2022_057 - FA Heralds of Leipzig Website
Antragsteller*innen: Julia Meier
Vorstellung:

- wird auf die nächste Sitzung vertagt
Diskussion:

-
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Abstimmung: xx-xx-xx
Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 48,00 € angenommen/abgelehnt.

3.7 Neubehandlung SoSe2022_039 - FA globaLE Filmfestival 2022
Antragsteller*innen: (ursprünglich) Lukas Westholdt, (gemäß CoC) Michel Manthey
Antragstext: Der StuRa möge gemäß Abschnitt 1 -  Abs. 1, Abs. 7, Abs. 8, Code of Conduct über den
vorliegenden Antrag erneut abstimmen.

Vorstellung:
- der Antrag soll erneut behandelt werden, da bei einer Filmvorführung im Rahmen der

globaLE diskriminierende Handlungsweisen stattgefunden haben
- laut CoC  muss über die Finanzierung dieser Veranstaltung neu abgestimmt werden
- Vorführung des Films “Ukraine on Fire” (2016) über die Hintergründe der Maidan-Proteste

2013/14
- zentrale These des Films: die Proteste wurden durch die USA initiiert
- Kritik: unkritische Übernahme von pro-russischer Propaganda, Falschaussagen zu

historischen Fakten
- bei der Filmvorführung wollten Aktivisten einer deutsch-ukrainischen Künstlergruppe

durch ihren Protest auf die Problematik des Films hinweisen, wurden vom Veranstalter
jedoch daran gehindert und es kam zu Handgreiflichkeiten zwischen beiden Gruppen

- der Sprecher der Polizei Leipzig bestätigte die Vorfälle gegenüber dem StuRa-Sprecher
Diskussion:

- es konnte nicht eindeutig zugeordnet werden, welche Seite mit den Handgreiflichkeiten
angefangen hat

- Einzelmeinung: das aggressive Verhalten wurde ziemlich aufgeblasen
- Veranstaltung war entgegen dem CoC
- bei der globaLE werden 42 Filme ausgestrahlt und einer davon ist problematisch
- wir als StuRa finanzieren ÖA & Miete für die globaLE mit
- generelle Reflektion der Geschä�sführung zur Beteiligung des StuRa an politischen

Veranstaltungen
- Reden wir über das Handgemenge oder die Filmauswahl?

- Beides. Vorwurf der aggres
- wir lehnen Gewalt generell ab
- es wurde ein Film gezeigt, der zu dieser Zeit besonders kritisch zu betrachten ist
- wir sollten generell mehr auf die Filmauswahl achten
- Einzelmeinung: Verhalten teilweise nachvollziehbar
- Unpassende Filmauswahl, man kann sich aber nicht mit jedem Film auseinandersetzen
- Wir distanzieren uns von Gewalt.
- Problem liegt nicht beim Film, der Zeitpunkt ist falsch. Schade, dass kein Gespräch

stattgefunden hat.
- Es ist wichtig, russische Propaganda zu zeigen, um darüber zu diskutieren und aufzuzeigen,

wie Meinungsmache geschieht (Fakten gegenüber Manipulation)
- es wurde bewusst niemand der Veranstaltenden und von den Aktivisten eingeladen (nach

Absprache das StuRa)
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- Grund für schlechte Diskussionskultur: Es hat geregnet.
- globaLE ist wichtiges Veranstaltungsformat
- Leiter des Filmfestivals ist kommunistisch angehaucht und bewegt sich am Rande des

linken Spektrums
- Provokation des Filmes ist vorhanden gewesen, mit anschließendem Regen
- Überblick über den Film (Doku):

- Manche Fakten sind richtig, manche sind objektiv falsch
- Meinungen sind vor allem prorussisch
- Meinungsmache gegen USA/CIA
- grobe Lügen, Romantisierung zu Russland

- Wunsch nach generelle Analyse pro-russischer Medien, zur politischen Weiterbildung

Abstimmung: 06-00-02
Damit ist der Antrag angenommen.

4 Anträge (Teil 2)
4.1 SoSe2022_052 - Aufwandsentschädigung HSSF Magnus Hartstock
Antragsteller*innen: Michel Manthey
Vorstellung:
(Im Antrag fehlt die Summe der Aufwandsentschädigung, wird dem Plenum mitgeteilt)

- Magnus ist Mitglied beim FSR WiWi
- hat sich um die Bands, teils auch um die Bühne gekümmert
- war den ganzen Tag anwesend, hat die Bands und StuRa-Mitglieder super betreut
- war für Veranstalter*innen immer gute Schnittstelle und gut erreichbar, hat alle Vorgaben

super umgesetzt
- war bei eigentlich jedem AK dabei

Diskussion:
- Berechnungsgrundlage?
- pro Monat 50 € (3x), für Einsatz am HSSF nochmal 50 €

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der Antrag auf Aufwandsentschädigung in Höhe von 200,00 € angenommen.

4.2 SoSe2022_053 - Antrag auf Unterstützung u. Beitritt in das Aktionsbündnis-JETZT
Reichtʼs
Antragsteller*innen: Christian Franz
Vorstellung:

- Bündnis zur Qualitätsverbesserung des Lebens in Deutschland
- Wahrnehmung zu derzeitigen finanziellen Engpässe (Lebenshaltungskosten, Energiekrise)
- Studis leben o� in finanziell unsicheren Verhältnissen

Diskussion:
- Hinweis darauf, dass Gasumlage noch nicht 100 % sicher ist
- Gaspreisdeckel im Fokus für Haushalte statt Konzerne/Institutionen
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- Unterstützung personell, finanziell oder prinzipiell?
- mehr oder weniger alle drei Bereiche

- Könnten Finanzanträge kommen?
- Breites Bündnis, Finanzierung möglicherweise gar nicht nötig

- Teilnahme an Plena, Aufruf zu Demos
-

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der Antrag angenommen.

4.3 SoSe2022_058 - Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe “Runder Tisch
Leipziger unabhängiger Studentenclubs”
Antragsteller*innen: Meister, Stefan
Vorstellung:

- Antragsteller aus dem StuK
- Zusammenschluss fast aller Leipziger Studi-Clubs
- Planung von gemeinsamen Veranstaltungen und Projekten
- Teilnahme als HSG bei der Vorstellungstraße zu den EETs

Diskussion:
- Politischer Kontext vorhanden?

- nein, der Runde Tisch dient nur zur Vernetzung und ÖA
- Kontakt zur*m Nachtbürgermeister*in Leipzigs?

- noch nicht, ist aber geplant
- Hinweis, dass HSG jährlich neu bestätigt werden müssen
- Welche Clubs sind Mitglied? Es werden mehrere Studi-Clubs aufgezählt

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der Antrag angenommen.

Sitzungsunterbrechung bis 16.01 Uhr

5 Wahlen und Entsendungen
5.1 Wahlen
5.1.1 Referat  Öffentlichkeitsarbeit

Kandidat*in: Fanny Leona Braun
Motivationsschreiben: siehe Anhang
Fragen und Diskussion:

- hat Lust auf Öffentlichkeitsarbeit
- gut im Organisieren von Terminsachen
- Kenntnisse  von Instagram und anderer Social Media-Plattformen
- Hast du Kapazitäten?

- Ja, da ich nur ein Modul belege
- Bist du dir über über die  Verantwortung des Amts bewusst? Ja.
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- Typo3 Erfahrung? Ja.
- TikTok? Eher nicht so.
- Kapazitäten für Pressemitteilungen/News?

- Im Kontext mit anderen Akteur*innen und Barbara ja.
- Eins.null war damals ein Teilaspekt von ÖA. Wäre dafür Kapazität vorhanden?

- Eher nicht.

Berufung des Wahlvorstands bestehend aus Lubo & Madleine zur Durchführung einer ordentlichen
Wahl.

Wahl:
Ergebnis: 8 Stimmzettel / 0 davon ungültig / Stimmen: 20 von 24
Die erforderliche Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.

Fanny Leona Braun nimmt die Wahl an.

5.2 Entsendungen
5.2.1 Entsendung in die Rektoratskommission Akkreditierung

Kandidat*in: Alina Grummt
Fragen und Diskussion:

- erneute Entsendung, Alina hat bereits Erfahrung
- es gibt keine richtigen Nachfolger*innen
- dafür macht es jedoch sehr viel Spaß in der Auseinandersetzung
- kennt die Verwaltungsvorgänge in der HTWK Leipzig
- Wahrnehmung & Reflektion über Studiengang
- RKA ist viel Arbeit und die Profs werden dafür bezahlt, wie findest du das?

- das stört die Kandidatin nicht

Kandidat*in: Tom Sobotta
Fragen und Diskussion:

- Der Kandidat ist nicht da.

GO-Antrag auf offene Blockwahl
Wahl:

Ergebnis: 08 Stimmen davon 00 ungültig / Ergebnis 08 von 08 Stimmen
Damit sind die Kandidaten gewählt.

Alina Grummt nimmt die Wahl an.
Es wird darauf hingewiesen, dass die gewählte Kandidatin noch bis Ende des Wintersemesters
22/23 an der Hochschule sein wird.

Tom Sobotta wird informiert.
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6 Aktuelle Infos der Sprecher*innen
- Rekotratsgespräch am 13.09.2022

- Nachfolge zum 9 €-Ticket
- noch nichts genaues bekannt
- Zuständigkeitsbereich von StuWe

- Einmalzahlung im Rahmen des dritten Entlastungspakets
- noch nichts bekannt

- Renovierung des Geutebrück-Baus
- keine neuen Infos
- abwarten, ob die Renovierung im Doppelhaushalt 23/24 steht

- aktuell (Regierungsentwurf vom 03.08.)
- 2024: ca. 3 Mio. €
- ab 2025: ca. 25 Mio. €

- Situation im kommenden Wintersemester
- LRK setzt sich für ein Präsenzsemester ein
- dringende Empfehlung zum Tragen einer FFP2-Maske, aber keine Pflicht
- alles weitere abhängig vom Infektionsschutzgesetz
- Energiekrise: SmWK und SIB sowie Bund sind zuständig
- Temperatur in allen dauerha�en benutzten Räumen soll auf 19°C abgesenkt

werden
- es ist unklar, was passiert, wenn das nicht eingehalten wird

- nicht dauerha� genutzte Räume werden noch weniger bzw. gar nicht
beheizt

- Regeln von Bundesebene gelten auch auf Hochschulebene
- Nachfrage: Warum ist SIB dafür verantwortlich? HS sind angehalten bis

maximal 19 Grad zu heizen
- Hochschulgesetz wird novelliert

- Stellungnahme der KSS am 20.09.2022 dem SmWK “übergeben”
- Veranstaltung mit MP Kretschmer an UL zu Digitalisierung, Mitwirkungsrechten, Inklusion

7 Informationen
7.1 Referate

Ausländische Studierende
- nicht besetzt

Eins.Null
- nicht besetzt

Finanzen
- Kenntnisnahme der Kanzlerin Rother zum Prüfbericht 2018
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- 2 Anmerkungen dazu
- Haushaltsabschlusses 2020 am 26.09.2022 angegeben
- Rücklagen werden konstant abgebaut z. B. durch die Zahlung steigender Gehälter, die

Rücklagen können nicht für hohe Einzelausgaben verwendet werden
- Nachfrage zur Anschaffung eines Plotters

- zur Kenntnis genommen
- Diskussion mit Studentenwerk

Hochschulpolitik
- nicht besetzt

Inklusion und Gleichstellung
- nicht besetzt

Koordination und Kommunikation
- 27.09.2022 um 12.00 Uhr: AK Büro

- Zielsetzung und weitere Schritte im Zuge der jetzigen Informationslage geplant
- ebenfalls heute nach der Sitzung: Talkrunde zu 30 Jahre HTWK
- Design von SAP Postern
- StuRa Wiki ist rudimentär vorhanden, Umsetzung ist noch etwas schwierig (Zugänge,

Bearbeitungsrechte etc.)
- AK wird benötigt; Hinweis auf Größe des Projektes
- Daniel Schemp (DIT) würde sich u. U. mit dransetzen

Kultur
- nicht anwesend

Lehre und Studium
- nicht besetzt

Öffentlichkeitsarbeit
- arbeitet sich ein

Ökologie und Verkehr
- nicht anwesend

Soziales
- nix neues

Sport und Gesundheit
- nix neues

Technik
- nix neues
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Veranstaltungen
- nicht besetzt

7.2 Sprecher
Wahrgenommene Termine:

- Rektoratsgespräch
- HoPo-Ausschüsse der KSS zum neuen HSG
- Besuch von Ministerpräsident Kretschmer an der UL
- Kassenzählung
- Ersti-Coach-Schulungen
- Landessprecher*innenrat an der TUD
- Wahlausschüsse
- AK Büro
- AKs EET
- Dienstberatungen

Michel:
- Alltagsgeschä�
- Vorbereitung Ersti-Tage (AKs, Anträge, Koordination des Programms, Vorbereitung der

Vorstellungsstraße, Vorbereitung Kurse im Opal)
- Rede für feierliche Immatrikulation
- sehr intensive Mitwirkung an der Stellungnahme für neues Hochschulgesetz (KSS)
- Anmeldungen 30 Jahr-Feier

7.3 Fachscha�sräte
- Allgemeine Frage an alle FSRä: Wie sieht bei Euch die Situation bezüglich der Zugänge zu

den Gebäuden aus und wie verhält es sich mit dem Bedarf für das kommende
Wintersemester?

- Situation hat sich bei Fak ING nicht geändert
- kommen nicht ins Gebäude rein

- Bau: kommen nicht ins Gebäude
- AS: es ist schwierig, die Zugänge auszuweiten
- IM: Zugänge für FSR-Mitglieder am Wochenende, für Rest nicht
- WW: Wo kann man den Bedarf melden? Beim Dekanat

GO-Antrag auf Meinungsbild
→ keine Gegenrede

Meinungsbild: Seid ihr der Meinung, dass der Bedarf besteht, die Zugänge zu den Gebäuden der
Hochschule 24/7 zu öffnen?
→ überwiegend dafür

GO-Antrag auf Beendigung der Debatte
→ keine Gegenrede
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Architektur und Sozialwissenscha�en
Nächste Sitzung: 06.10.2022 um 15.00 Uhr, Raum Li112

- Reflexion des letzten Semesters
- wir haben endlich Geld zur Verfügung
- zwei Mitglieder verlassen wahrscheinlich den FSR
- organisieren Späti-Tour für Erstis und Ersti-Fahrt
- Praktikumsaustauschveranstaltung Soziale Arbeit
- Kleidertausch/Flohmarkt während der Nachhaltigkeitswoche

Bauwesen
Nächste Sitzung: 19.10.2022 um 14.00 Uhr ?, Raum xxxx

- werden am 13.10. ein Erstigrillen veranstalten
- am 26.10. eventuell Party im Eichamt E14

Digitale Transformation
Nächste Sitzung: 30.09.2022 um 16.00 Uhr, Raum https://bbb.htwk-leipzig.de/b/wei-6ss-b1t-jk8
(alternativ: https://meet.ffmuc.net/fsrdithtwk)

- Erstsemester
- Fakultäts-Interna
- Viel nachholen

Informatik und Medien
Nächste Sitzung: 05.10.2022, Präsenzsitzung  um 18.00 Uhr

- ErstiParty in E14 21.10.
- Kommunikation mit ErstiCoaches, um die studentische Vertretung zu präsentieren

Ingenieurwissenscha�en
Nächste Sitzung: 04.10.2022 um 17.00 Uhr, Wiener Bau

- Amt Finanzen muss neu besetzt werden

Wirtscha�swissenscha�en und Wirtscha�singenieurwesen
Nächste Sitzung: 26.10.2022 um 17.00 Uhr, Raum Z006

- außerordentliche Sitzung für morgen angesetzt

7.4 Gremien
AK Umgang mit dem Coronavirus

- tagt nicht

AK Erstsemester-Einführungstage:
- 03. Termin am 18.08.2022 um 16.00 Uhr

- 03. Protokoll AK EET 2022
- 04. Termin am 25.08.2022 um 16.00 Uhr

- 04. Protokoll AK EET 2022
- nächster Termin: 29.09.2022 um 16.00 Uhr, G330
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06.10.2022 um 10.00 Uhr, G331 - Beutelfüllen

Konferenz Sächsischer Studierendenscha�en - LandesSprecherInnenRat
- nächste Termine:

- 15.10.2022 an der TUC
- 12.11.2022 in Görlitz
- 10.12.2022 an der HTWK Leipzig

- Stellungnahme zum neuen Hochschulgesetz beschlossen
- Unterstützung der Bildungszeit-Kampagne des DGB
- Einsatz für die Nachfolge des 9 €-Tickets für Studis
- Unterstützung der Stellungnahme der DAAD-Studierendenscha�en-AG zu den Kürzungen

beim DAAD
- HSG-Kampagne ist gestern offiziell gestartet

Haushaltsausschuss
- tagt bald

Wahlausschuss
- Änderung der Wahlordnung (s. Antrag SoSe2022_052) wurde durch den Wahlausschuss

einstimmig beschlossen

Rektoratskommission Akkreditierung
- Mitglieder wurden gewählt  (siehe TOP 5.2)
- nächste Sitzung im November mit QM

Senat
- nächster Termin: 23.11.2022
- 22 Projekte werden von der HTWK Leipzig  mit über 1,8 Mio. € noch in diesem Jahr

gefördert
- Benehmensherstellung zur Gebühren- und Entgeltordnung
- Änderung der Wahlordnung ist einstimmig durchgegangen
- erste Lesung des Gleichstellungsplans
- Konzeptvorstellung: Tag der Lehre/Tag der Forschung
- Energiesparkonzept:

- Flure werden nicht beheizt
- Büros und Hörsäle sollen auf max. 19°C geheizt werden
- Abendbeleuchtung wird ausgesetzt, nur noch Notbeleuchtung
- Verbot von eigenen Heizkörpern
- am Wochenende und abends wird nicht geheizt

- Hygienekonzept 404 (<3)

- Hochschulrat hat getagt
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Senatskommission Nachhaltigkeit und Klimagerechtigkeit
- ein Rücktritt

Verwaltungsrat des StuWe
- Mensaportionen werden verkleinert, um den Preis niedrig zu halten, das betri� nicht nur

das Leipziger StuWe → Entsandte wird benachrichtigt da was zu machen
- Betri� das den Nudelteller? Leider ja.

AK Cern
- tagt nicht

AK Code of Conduct
- tagt nicht

AK HSSFʼ23
- tagt  nicht

AK Dual Studierende/DIT
- tagt nicht

AK Büro
- Klarstellung der Zielsetzung und weitere Handlungsvorgänge

8 Sonstiges (5-10 min.)
-

–
Schließung der Sitzung um 17.38 Uhr

Anlage 0: Anwesenheitsliste
Anlage 1: SoSe2022_050 - Antrag auf Änderung der Finanzordnung
Anlage 2: SoSe2022_051 - Antrag auf Änderung der Wahlordnung
Anlage 3: SoSe2022_049 - FA Internationalistisches Jugendcamp
Anlage 4: SoSe2022_054 - FA Podiumsdiskussion zum neuen HSG
Anlage 5: SoSe2022_052 - Aufwandsentschädigung HSSF Magnus Hartstock
Anlage 6: SoSe2022_053 - Antrag auf Unterstützung u. Beitritt in das Aktionsbündnis-JETZT Reichtʼs
Anlage 7: SoSe2022_058 - Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe “Runder Tisch Leipziger
unabhängiger Studentenclubs”
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Antrag auf Änderung der Finanzordnung der verfassten 

Studierendenschaft 

Antragsteller: Christoph Schnell, Michel Manthey 

 

Antragstext: 

Der StudierendenRat möge beschließen, den §20 Abs. 2 der Finanzordnung der verfassten 

Studierendenschaft, mit Gültigkeit ab dem 01.10.2022, folgender Maßen anzupassen: 

„Die Sprecher*innen und die*der Referent*in für Finanzen erhalten für den Zeitraum vom Tag der 

Wahl bis zum Tag der Abwahl bzw. dem nach § 3 Abs. 2 Wahlordnung der Verfassten 

Studierendenschaft bestimmten Amtszeitende eine regulär geplante Aufwandsentschädigung i.H.v. 

520 Euro pro Monat. Die*der Referent*in für Öffentlichkeitsarbeit und die*der Referent*in für 

Koordination und Kommunikation erhalten für den Zeitraum vom Tag der Wahl bis zum Tag der Abwahl 

bzw. dem nach § 3 Abs. 2 Wahlordnung der Verfassten Studierendenschaft bestimmten Amtszeitende 

eine regulär geplante Aufwandsentschädigung i.H.v. 260 Euro pro Monat. Die Bezüge sind monatlich 

zu zahlen.“ 

 

Begründung: 

Nach den Diskussionen über die Amtsattraktivierung zu Beginn der Amtszeit wurde festgestellt, dass 

sich eine Erhöhung der Aufwandsentschädigungen oberhalb der Geringfügkeitsgrenze (Minijobgrenze) 

für die Ämter im StudierendenRat aktuell nicht anbietet. Durch die geplante Änderung der 

Geringfügigkeitsgrenze zum 01.10.2022, wird diese auf 520,00€ monatlich angehoben. Gleichzeitig 

entwerten die Inflation und Energiekrise die sonst gleichbleibenden Aufwandsentschädigungen, 

wodurch diese effektiv gesenkt werden. Deshalb soll die Möglichkeit genutzt werden, die 

Aufwandsentschädigungen zu erhöhen um dieser Entwertung entgegenzusteuern und gleichzeitig im 

Rahmen der geringfügigen Beschäftigung (Minijob) zu bleiben. 

Weiterhin wird für die Referate Öffentlichkeitsarbeit sowie Koordination und Kommunikation 

gleichbleibend die Höhe der Aufwandsentschädigung im Vergleich zu den Sprecher*innen bzw. 

dem*der Referent*in für Finanzen wie gehabt halbiert wodurch eine Erhöhung auf 260 Euro pro 

Monat folgt. 



Antrag auf Änderung der Wahlordnung der verfassten 
Studierendenschaft 

 

Antragsteller: Michel Manthey 

 

Antragstext: 

Der StudierendenRat der HTWK Leipzig möge im Einvernehmen mit dem Wahlausschuss die 
angehangene Änderung der Wahlordnung der verfassten Studierendenschaft beschließen. 

 

Begründung: 

Die HTWK Leipzig hat mit Beschluss im Rektorat am 26.07 die Änderung der Wahlordnung der 
Hochschule auf den Weg gebracht. Entsprechend sollen künftig die Wahlen für die studentischen 
Vertreter in den Kollegialorganen, namentlich in den Fakultätsräten, dem MNZ-Rat, dem Senat 
sowie dem erweiterten Senat, durch den StudierendenRat durchgeführt werden. Entsprechend 
brauch es eine Anpassung der Wahlordnung der verfassten Studierendenschaft um dies zu regeln. 

Zudem hat sich in den letzten Amtszeiten immer wieder die Situation ergeben, dass nur ein*e 
Sprecher*in des StudierendenRates gewählt war. Da die Wahlleitung sowie die stellvertretende 
Wahlleitung jedoch den Sprecher*innen des StudierendnenRates obliegt, müsste in diesen Fällen 
für die Wahl einer stellvertretenden Wahlleitung mit einer 2/3-Mehrheit im StudierendenRat sowie 
mit Zustimmung des Wahlausschusses von dieser Regelung abgewichen werden. Um den Prozess 
zu vereinfachen, soll ein Passus hinzugefügt werden, welcher es ermöglich die Wahlleitung und die 
stellvertretende Wahlleitung abweichend zu wählen, sollte unzureichend Sprecher*innen geben. 

 









Antrag - Podiumsdiskussion zum neuen HSG

Antragsteller*innen:
Sabine Giese, Michel Manthey, Lyubomyr Tartakovskyy

Antragstext:
Der StuRa möge beschließen, die technische Umsetzung des Streams sowie Versicherung für die
Podiumsdiskussion zur Novellierung des SächsHSFG mit den Akteur*innen der sächsischen
Hochschulen mit 2000,-€ aus dem Topf 23 “Hochschulpolitische Aktivitäten” zu finanzieren.

Begründung:
Die Änderung des Hochschulgesetzes ist in vollem Gange und das soll im Sinne derer passieren, dir
darin studieren, arbeiten und manchmal auch leben. Im Rahmen der Kampagne zur Novellierung
des HSG möchten wir zwei Podiumsdiskussionen veranstalten. Eine davon findet in Leipzig am
14.10.2022 um 13.00Uhr auf dem Campus der Universität Leipzig statt. Dazu haben wir folgende
Hochschulakteur*innen eingeladen:

● Dr. Klaus Dieter Barbknecht (Vorsitzender der LRK)
● Dr. Andrea Diekhof (Geschä�sführerin des StuWe)
● Mathias Kuhnt (Sprecher der LAMS)
● Sabine Giese (Sprecherin der KSS)
● Uta Lemke (Moderation)

Thematisch wird sich die Diskussion über die Auswirkungen der Änderungen im HSG für die
einzelnen Mitgliedergruppen drehen. Genaueres dazu könnt Ihr in den Unterlagen des KSS-HoPo-
Ausschusses und der Kampangentreffen nachlesen oder direkt bei den Anwesenden erfragen.
Durch die landesweite Relevanz der Gesetzesänderungen möchten wir die Podiumsdiskussion so
weit wie möglich streuen und eine qualitative digitale Verfolgung ermöglichen. Die Umsetzung
davon können wir leider nicht selbst tragen, da die Podiumsdiskussion nur einen Teil der
monatelangen Kampagne darstellt und uns die finanziellen Mittel dafür fehlen. Für weitere
Veranstaltungen haben wir auch andere StudierendenRäte und Bündnispartner*innen angefragt.

Übersicht der geplanten Ausgaben:

Verpflegung 250€ StuRa Uni Leipzig
Werbung/Druck 250€ StuRa Uni Leipzig
Reisekosten 100€ KSS
Technik inkl. Versicherung: 2000€ StuRa HTWK Leipzig

Gesamtkosten: 2600€



Antrag auf Aufwandsentschädigung für Magnus 
Hartstock 

Antragsteller 

Michel Manthey 

Antragstext 

Der StuRa möge beschließen, Magnus Hartstock für die Mitarbeit am Hochschulsommerfest für 
die Monate April bis Juni eine Aufwandsentschädigung in Höhe von xxx,00€ gemäß §20 Abs. 5 
Finanzordnung auszahlen. 

Begründung 

Magnus hat sich außerordentlich intensiv beim Hochschulsommerfest eingebracht. Zum einen war 
Magnus zu fast jedem der Arbeitskreise anwesend und hat sich dabei eingebracht. Zum anderen 
hat er sich maßgeblich um die Organisation der musikalischen Darbietungen gekümmert. So hat er 
Bands für die Auftritte organisiert, Kontakte hergestellt und Verträge ausgearbeitet. Zudem hat er 
die Kommunikation zwischen den Bands und dem Bühnenverleih unterstützt. Auch war er an der 
Erstellung des Programms beteiligt.  

Insbesondere während des Sommerfests war Magnus über den gesamten Zeitraum 
Ansprechpartner für die Bands und hat diese dauerhaft koordiniert und betreut. Er war dabei 
Hauptverantwortlich für den reibungslosen Ablauf des Bühnenprogramms. 

Zudem hat er in der Nachbereitung die Kommunikation zwischen der Geschäftsführung des StuRas 
und den Bands unterstützt. 



Antrag auf Unterstützung und Beitritt in das 
Aktionsbündnis-JETZT Reicht`s 
 

Antragssteller*innen:  Christian Franz 

Antrag:  

Der StuRa möge beschließen das sie das Aktionsbündnis-JETZT Reicht`s unterstützen und dem Aufruf 
Beitreten. 

 
Begründung:  

Das Aktionsbündnis-JETZT Reicht`s hat sich vor kurzen in Leipzig gegründet. Es handelt sich um ein 

Bündnis von mehreren Akteuren wie z.B. Die Linke Leipzig, grüne Jugend, DGB, FFF und anderen. Das 

Ziel ist solidarisch mit anderen Gruppierungen die Regierung zum Handeln zu bewegen. Nur ein 

Breites Bündnis kann so viel Druck erzeugen, um die Forderungen der stark betroffenen Menschen 

durchzusetzen.  

Was geht uns das an? 

Wir als Student:innen sind mehr wie andere Bevölkerungsschichten betroffen. Die Krise trifft nicht 

alle gleich. Das zu Letzt verabschiedete Entlastungspacket hat zwar eine Entlastung für Student:innen 

vorgesehen aber dass reicht bei weitem nicht aus. Energie, Wohnraum, Lebensmittel und dadurch 

das Studieren werden immer teurer. Viele Studierende werden auf Grund dessen vielleicht ihr 

Studium abbrechen müssen, weil sie es sich schlicht weg nicht mehr leisten können. Das darf nicht in 

unserem Sinne sein.  

Ich möchte hiermit einen Anstoß geben, um gemeinsam mit anderen Akteuren aktiv zu sein und um 

die Welt etwas gerechter zu machen. 

 

Im Anhang sind mehr Information wie Aufruf und nächstes Treffen. 
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Angaben zur*m Antragsteller*in 
Name, Vorname  

Kontakt (E-Mail / Tel.)  
 

Angaben zur Gruppe 

Name der Gruppe  
 

E-Mail-Adresse der Gruppe  
 

Kontaktperson(en) 
 
 

Kontaktmöglichkeiten 

 

 

Gruppenvertreter*innen 

 
 
 
 
 
 

Kurze Beschreibung der Gruppe und ihrer Ziele: 
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Angaben zur Mitgliederstruktur (Bitte zutreffendes ankreuzen und bei Bedarf ergänzen) 
Die Gruppe besteht aus  Mitgliedern 
Diese sind: 
 Nur Studierende der HTWK Leipzig 
 Größtenteils Studierende der HTWK Leipzig und: 
 Alumni der HTWK Leipzig 
 Studierende anderer Hochschulen, nämlich: 
  

 
 
 
 

 Andere, nämlich: 
  

 
 
 
 

 Die Hochschulgruppe steht Studierenden aller Fächer offen. 

 

Angaben zur Gruppenfinanzierung (Bitte zutreffendes ankreuzen und bei Bedarf ergänzen) 
Die Hochschulgruppe hat 
 … keine eigenen finanziellen Mittel 
 … eigene finanzielle Mittel auf Grund von: 
 Regelmäßigen Einnahmen von einem Dachverband 
 Erhebung von Mitgliedschaftsbeiträgen in Höhe von  pro Jahr 
 Regelmäßige Einnahmen und/oder Geld- und Sachzuwendungen von: 
  

 
 
 
 

 Die Hochschulgruppe genießt steuerliche Vergünstigungen (z.B. als gemeinnütziger 
Verein o.ä.) 
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Angaben zur gruppeninternen Entscheidungsfindung 
(Bitte zutreffendes ankreuzen und bei Bedarf Informationen ergänzen) 
 Die Entscheidungsfindung in der Gruppe läuft demokratisch 
 Mitbestimmung ohne Mitgliedschaft ist möglich 
 Es gibt (mindestens) eine Institution oder Organisation außerhalb der Gruppe, die auf 

getroffene Entscheidungen / die Entscheidungsfindung Einfluss nehmen kann. 
  Dachverbände, nämlich: 
  

 
 

 Sonstige: 
  

 
Anmerkungen / Verschiedenes: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bestätigung 
Wir haben die Richtlinie zur Anerkennung von Hochschulgruppen, sowie die Hinweise zur Kenntnis genommen 
und bestätigen die Richtigkeit der gemachten Angaben durch die Unterschrift eines Mitgliedes der 
Hochschulgruppe 

Datum:  Unterschrift:  
 

 

Vom StuRa auszufüllen: 

Genehmigung  Datum:  
 Sprecher*in Sitzungsleitung:  

 
 Plenum Protokollant*in:  
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